

## **FUNDAMENTOS**

Este 21 de febrero la Corrientes Federal, la CTA Autónoma, la CTA de los Trabajadores y parte de la CGT y el sindicato de Camioneros, marcharán en todo el país en repudio al ajuste que impacta brutalmente sobre los trabajadores y trabajadoras, como así también contra los despidos, cierre de empresas y las medidas que el Gobierno Nacional impulsa para esquilmar derechos a jubilados y pensionados.

Desde la asunción del Presidente Macri experimentamos un cambio de matriz económica que transfiere recursos desde el sector trabajador al capital concentrado como pocas veces hemos vivido en Argentina. Al cabo de dos años de gestión de Cambiemos, el salario real todavía se ubica por debajo de 2015. A eso sumamos los despidos que continuarán, los tarifazos, techos a las paritarias, reforma previsional y flexibilización laboral.

Respecto del ingreso de los trabajadores y trabajadoras formales, prácticamente todos los sectores que cuentan con sindicatos y negociaciones paritarias para defender su poder de compra, han sufrido un pérdida del poder adquisitivo. Según un trabajo realizado por Economía Política para la Argentina (EPPA) con datos del Ministerio de Trabajo Nacional, en la evolución del salario real del acumulado bianual 2016-2017 y teniendo en cuenta el efecto inflacionario, los economistas encuentran que el sector transporte registra un -8,5%; docentes -8,2%; petroleros -7,8%; estatales -7,1%; UATRE -6,4%; comercio -4,9%; bancarios -4,3%; camioneros -4,2%; telefónicos -3,5%; construcción -1,4%; aceiteros 3,2.

A esto debe sumarse la temporada de aumentos que el gobierno inauguró a partir de diciembre del 2017, los cuales reducen diariamente la capacidad de consumo de trabajadores y jubilados. Los aumentos de las tarifas de los servicios tomando lo anunciado para 2018, alcanzan un incremento de hasta 1.490%, como es el caso de una factura promedio de electricidad. Otros servicios esenciales como el gas o el agua o el transporte público, acumulan aumentos de 1.297%, 664% y 105% respectivamente (Fuente: EPPA).

Cabe señala que los aumentos de precios de los alimentos y de los servicios públicos (el transporte, por ejemplo), impactan muy desigualmente al interior de la clase trabajadora Los trabajadores informales y desempleados, al límite de las posibilidades de subsistencia, son los más afectados o, sin que se vean perspectivas de regeneración de ingresos en esos hogares.



Sobre el empleo la industria manufacturera es un sector relevante para observar las características del ajuste macrista. Aquí se continúa perdiendo trabajadores registrados según el último informe de del Ministerio de Trabajo Nacional del Noviembre del 2017. Del mencionado informe se puede inferir una caída interanual de 19.300 trabajadores y que consolida una tendencia sostenida desde la asunción de Mauricio Macri en diciembre de 2015. Así, en octubre de 2015 se contabilizaban 1.257.400 asalariados en dicho sector, mientras que en la actualidad alcanzan a ser 1.190.200.

La pérdida de empleos asalariados en la industria manufacturera contradice las propuestas elaboradas por la OIT, organismo que señala la necesidad de que los países de América Latina implementen políticas públicas que promuevan el desarrollo industrial nacional, la diversificación productiva y la generación de productos con mayor valor agregado y contenido tecnológico, con el fin de romper la dependencia económica de las materias primas que se exportan.

También es pública la intención del Gobierno Nacional en avanzar con una nueva Reforma Laboral pensada a la medida de las necesidades patronales. Con ella se busca incrementar la productividad de los trabajadores a costa de abaratar costos a los patrones y legalizar los elevados niveles de flexibilización y precarización laboral existentes. La nueva figura del "trabajador autónomo económicamente dependiente", la eliminación de la Responsabilidad Solidaria sobre un amplio espectro de servicios brindados por empresas tercerizadas, así como las condonaciones de deudas a los patrones por incumplimiento de aportes son claros ejemplos de esto.

No obstante hay que señalar que, la reforma flexibilizadora del mercado laboral argentino ya se está llevando a cabo por medio de la destrucción de los empleos asalariados de mayor calidad y el incremento de la participación de los trabajadores independientes que mencionamos más arriba. Esta transformación se trata de una pérdida de calidad en el empleo y de los ingresos del promedio de los trabajadores, ya que lo que crece son los empleos caracterizados por la flexibilización. Esto conlleva a que cada vez más trabajadores dispongan de menor cobertura social, tengan que sobrevivir con salarios bajos, sufran de mayor incertidumbre e inestabilidad en relación con la duración de su empleo y muchas veces no dispongan de condiciones aptas de higiene y seguridad en sus espacios de trabajo.



## Legislatura de la Provincia de Río Negro

Por eso también es importante que este cuerpo legislativo entienda que el trasfondo de conflictos entre dirigentes sindicales como Hugo Moyano y el Gobierno Nacional no radica necesariamente en transparentar la estructura sindical o perseguir a las mafias; sino más bien en abaratar el transporte a costa de los derechos de los trabajadores, y empezar así con una reforma laboral a su medida. Debilitar el Convenio Colectivo de Trabajo de Camioneros es una forma importante que Cambiemos quiere utilizar para modificar el resto de los Convenios Colectivos.

El gobierno nacional no sólo avanza sobre los derechos de los trabajadores formales, además avasalla los derechos de los trabajadores precarizados cuando niega la discusión por la Emergencia Alimentaria y cuando no realiza la plena implementación de la ley de Emergencia Social.

La movilización del #21F promueve también la construcción de nuevos espacios de unidad en el movimiento sindical, a los que se suman los movimientos sociales y los jubilados. Todo lo cual estimula la posibilidad de reconstruir una mayoría opositora en el terreno legislativo que haga frente al cambio de matriz económica neoliberal.

Discutir el mercado laboral argentino es discutir el modelo productivo y de desarrollo nacional que afirma la extranjerización de la economía local y la subordinación al poder y las necesidades del capitalismo local y mundial.

Por todo ello es que consideramos de suma relevancia que este cuerpo representativo acompañe los reclamos de la jornada de lucha de este miércoles 21 de Febrero.

Por ello;

Autor: Héctor Marcelo Mango, Carina Mango.



## LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

**Artículo 1º.-** Su acompañamiento a los trabajadores y trabajadoras en la Jornada de Lucha de este 21 de febrero del 2018.

Artículo 2°.- De forma.